



EJECUTIVO ENVIARÁ "HISTÓRICO PAQUETE"

Con 13 reformas, van por rediseño del Sistema Anticorrupción

"Configurar una estructura para que todas las instancias encargadas de combatir la corrupción, garanticen la transparencia"

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR Vicecoordinador de Morena en San Lázaro

Ramírez Cuéllar dice que se incluye cambios en la ASF y *candados* contra el nepotismo

VÍCTOR CHÁVEZ
 vchavez@elfinanciero.com.mx

En medio del debate de la esperada reforma electoral, el Ejecutivo federal enviará "en breve" otro "histórico paquete" de al menos 13 reformas que abarcarián cambios constitucionales y legales para "transformar y reconstruir" el Sistema Nacional Anticorrupción (SNA).

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, explicó a EL FINANCIERO que las reformas incluirían modificaciones desde la Constitución hasta la Ley General del Sistema Nacional Anticorrupción, Ley de

Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, Ley General de Responsabilidades Administrativas.

También, el Código Penal Federal, la Ley de la Fiscalía General de la República, Ley Orgánica del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, y Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, entre otras.

Uno de los legisladores federales morenistas más cercanos a la presidenta Claudia Sheinbaum anticipó que se buscan cambios en la conformación y operación de la Auditoría Superior de la Federación, de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, de la Fiscalía Anticorrupción, de la Agencia de Transformación Digital, del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, entre otros entes que componen el SNA.

Indicó que el objetivo es "dar



Entrevista. Ramírez Cuéllar niega que se esté buscando el control de la ASF.

ESPECIAL

mayor claridad, no solamente en los trámites, sino también en los sistemas de contratación del gobierno mexicano, con el propósito de alcanzar a todos los gobiernos de las entidades federativas".

Se va a "configurar una estructura para que todas las instancias encargadas de combatir la corrupción, garanticen la transparencia, una real lucha contra la opacidad, que se combata al crimen y terminar con la impunidad".

RENDICIÓN DE CUENTAS

Ante las críticas de que ahora el gobierno va abiertamente por el control de la Auditoría Superior de la Federación, plantea que lo que se busca es, precisamente, por la "independencia institucional para fortalecer la rendición de cuentas".

OBJETIVO.
 El morenista afirma que se busca construir una estructura eficaz que combatiera la corrupción en las instituciones del país.

Lo anterior, "con puntos clave: una fiscalización más rápida, mediante informes de la ASF que salgan en menos tiempo y evitar que las irregularidades se conozcan hasta años después; que haya una mayor participación ciudadana, que la sociedad civil tenga un papel más fuerte en la designación del auditor superior".

Además, "que no haya reelección del titular de la ASF, para evitar la concentración del poder, y *candados* contra el nepotismo, para prohibir tener familiares en altos cargos" de la propia Auditoría Superior de la Federación.

"Queremos una ASF fuerte, independiente y transparente, con participación ciudadana real, para que cada peso sea vigilado".